

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Miércoles 6 de Julio de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DÍAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 461.

COLEGIO

DE

Santo Tomás de Aquino,

dirigido por

D. Aniceto de Castro Fernández.

Este acredita lo centro de enseñanza tiene abiertas sus clases desde el día 1.º de Junio y durante los cuatro meses de verano para los alumnos que quieran aprovechar las lecciones que estarán á cargo de ilustrados profesores.

También cuenta dentro del establecimiento con profesores competentes dedicados á la preparación de las asignaturas correspondientes á las siguientes carreras: Preparatorio para militares, Marina, Topógrafos, Aduanas, Penales, Correos y Telégrafos, Sobrestantes de Obras públicas y Banco de España, las facultativas de Derecho y Filosofía y Letras y varios idiomas. Se admiten internos, semi-internos y externos.

Reina, 26 y 28.

DIA DE LUTO

La salida de la escuadra de Cervera del puerto de Santiago, produjo en la opinión pública un movimiento de sorpresa, de admiración, de extraordinario júbilo. Los periódicos leídos ayer mañana con indescriptible anhelo, cantaban todos un himno de cercano triunfo, de gloria imperecedera para nuestro Ejército, para nuestra Marina, que, rompiendo el bloqueo de la poderosa escuadra enemiga que la cercaba por todas partes, prefería encontrar la tumba luchando hasta sepultarse en las profundidades del mar, á morir como muere el desdichado recluido en estrecha cárcel.

A aquellas auroras de risueñas esperanzas que confortaron nuestro espíritu por breves instantes, han venido á sustituir las negruras del presente con todo un cortejo de tremendas desdichas y de infinitos desconsuelos.

La escuadra del almirante Cervera, perseguida de cerca por las poderosas naves de Sampson, después de luchar desesperadamente y en desigual combate, incendiada y deshecha, ha sucumbido á veinte millas del puerto de Santiago, y hoy tienen con su sangre generosa las olas del mar caribe, centenares de hijos de esta Patria sin ventura.

La dolorosa, la triste impresión que esta inmensa desgracia nos produce, tan fuertemente nos angustia y apena, que ni alientos ni fuerzas tenemos para proseguir en

la desconsoladora tarea de considerar el desastre que llorará España eternamente.

En este día de luto y de amarguras para la Patria, exclamamos elevando al cielo nuestros ojos: ¡Señor; apiádate de nosotros!

DEL EXTRANJERO

La guerra con los EE. UU.

DESDE LONDRES

Londres 5.

Detalles del combate.

Un corresponsal del *Daily Mail*, que ha presenciado la catástrofe de Cervera á bordo de un barco de pesca, telegrafía interesantes detalles á dicho periódico.

Dice el periodista inglés que el desastre fué breve y conmovedor.

Cree que el almirante español se decidió á destruir su escuadra en vista de lo que tardaban en llegar los refuerzos de Pando.

Además, Sampson había intentado ya varias veces forzar la entrada del puerto, y á toda costa quería evitar un combate dentro de la bahía.

Como los americanos aumentaban las precauciones y la vigilancia durante la noche, era más difícil la salida á dichas horas y por eso lo efectuó de madrugada.

Durante un cuarto de hora, los buques yanquis persiguieron á toda velocidad á los españoles y al darles alcance se trabó un combate encarnizado; pero el fuego de los españoles no causaba ningún daño; en cambio el de los yanquis era certero y nutridísimo.

El almirante Cervera, sigue diciendo el periodista, se había apercebido á la defensa sin esperanza alguna.

El *Infanta María Teresa*, el *Oquendo* y el *Vizcaya*, se dirigieron á la costa donde las tripulaciones respectivas incendiaban los barcos minutos después.

Enseguida se oyeron los estruendos de haber volado la Santa Bárbara de los buques.

A 20 millas de Santiago se ven los restos de los barcos españoles.

El corresponsal confirma después la destrucción del *Furor* y el *Plutón*, los que después de avanzar cuatro millas fuera del puerto, fueron agujereados por las granadas de los cañones de tiro rápido, retirándose enseguida á encallar en la costa, salvándose las tripulaciones.

Confirma por último el corresponsal que Cervera está prisionero, y que las pérdidas de los españoles son las mismas que ha teleografiado Sampson.

Impresión en Londres.—La prensa de hoy.—El Times. El Estandar.—El Daily News.

Londres 5.

Ha causado profundísima emoción la noticia de haber sido destruida la escuadra.

La prensa publica minuciosos detalles, que supongo habrán sido teleografiados ya desde París ó América.

El *Times* de hoy dice que si Cervera hubiese tenido conocimiento de la situación tan crítica del ejército yanqui en Santiago de Cuba, no hubiese abandonado aquel puerto.

La conducta observada por Sampson de no atacar á Cervera, sino fuera del alcance de los fuertes, prueba que los teme aún.

El *Standard* dice que hubiera sido facilísimo sumergir unos cascos viejos á la entrada del puerto para impedir en absoluto la entrada de Sampson, y prolongando indefinidamente la defensa de Santiago, se hubiera conseguido aniquilar por completo al ejército yanqui.

El *Daily News* dice que lo ejercitado por Cervera ha sido una maniobra suicida.

Desde el campamento yanqui.—Obstáculos para el avance.—Las pérdidas de los americanos.

Por telegramas recibidos de Santiago se sabe que los caminos desde San Juan hasta Santiago están perfectamente defendidos por la artillería española, contra la cual son impotentes los cañones yanquis.

Estos tienen que hacer el avance por senderos abiertos entre los bosques, lo cual dificulta en extremo las marchas.

El *Daily Telegraph* confirma que las pérdidas de los yanquis alrededor de Santiago han sido enormes.

La causa de ello, según el periódico inglés, es la ignorancia de los oficiales en todo lo que se refiere á táctica militar.

Dice que se ordenaron los ataques y asaltos á los fuertes sin haber destruido antes la artillería.

La organización para la asistencia de los heridos no puede ser más desastrosa, y poco más ó menos la de subsistencias.

Los yanquis que se hallaban en San Juan permanecieron treinta horas sin comer.

Asegúrase en los últimos despachos recibidos que los yanquis hicieron dos mil prisioneros.

Relatos de la prensa.

También el *Standard* publica pormenores del combate naval, transmitidos desde Nueva York.

Dice que el fuego de los artilleros yanquis durante el combate fué perfecto.

Los cañones de trece pulgadas empleados por los acorazados yanquis, produjeron efectos terribles.

Los cruceros *Oquendo* y *Vizcaya* quedaron inutilizados á cinco millas del puer-

to de partida, pero el buque almirante marchó dos millas más antes de arriar la bandera, siendo entonces tarde para salvar la tripulación.

La mitad de ella pereció.

Los españoles se batieron al principio y al fin desesperadamente, pero sus granadas caían lejos, sin causar daños.

DESDE PARIS

París 5.

A pesar que aquí se conoce perfectamente desde ayer tarde la infausta nueva del desastre de la escuadra del general Cervera, el exterior español ha tenido un alza á primera hora, porque los especuladores suponen que aquella terrible desgracia contribuirá á la paz.

La noticia de haber sido destruida la escuadra mandada por el general Cervera, ha producido honda sensación en la colonia española, entre los numerosos franceses que simpatizan con España.

La opinión aquí es que el almirante Cervera, en cumplimiento de su deber y de las órdenes recibidas, hizo cuanto humanamente era posible, cediendo sólo ante la inmensa superioridad de los buques enemigos, mayores en número, en tonelaje, blindaje y artillería.

A juzgar por las noticias de origen americano, los cruceros españoles fueron embarrancados cuando iban á caer en poder del enemigo, á fin de que éste no pudiera utilizarlos.

Noticias de Manila.—Rendición de un cañonero.—Intervención de Alemania.

Según noticias recibidas de Filipinas, el cañonero *Leyte*, que permanecía oculto en el río Norte de Manila, se rindió al almirante Dewey el día 20 del mes pasado.

El telegrama que da cuenta de esta noticia no da más detalles.

Asegúrase aquí que España ha cedido á Alemania el archipiélago de Joló, y se añade que en el caso de que los americanos intentasen bombardear Manila, intervendrían los alemanes.

Desde Nueva York.

Cervera herido.—Mentiras del «Journal».—Refuerzos á Shafter.

Nueva York 5.

El almirante Cervera se encuentra herido en un brazo y prisionero á bordo del *Glouster*.

Ha declarado que prefería arriesgarse en un combate en alta mar á seguir en la perspectiva de perecer en una ratonera.

El corresponsal del *Journal* afirma haberse hallado el cadáver del general Vara del Rey y planos de las fortificaciones de Santiago, que han sido enviados á Calixto García.

Telegrafian de Washington haber zar-

pado ya de Tampa los refuerzos que se envían al general Shafter, consistentes en 4.000 hombres y seis baterías de artillería ligera.

DESDE WASHINGTON

**Las bajas de los españoles.—
A las costas de España.**

Washington 5.

El ministro de Marina, Mr. Long, ha recibido un telegrama del almirante Sampson afirmando que en el combate sostenido contra la escuadra de Cervera han tenido los españoles 350 muertos, 160 heridos y 1.600 prisioneros.

El Gobierno norteamericano afirma que la escuadra de Watson marchará inmediatamente á bombardear los puertos españoles.

El desastre de nuestra escuadra.

Información del Herald.

París 5.

El Herald, en su edición de París, publica el siguiente relato de lo ocurrido entre las dos escuadras.

El lunes por la mañana el almirante Sampson había avanzado hacia Aguadores para desalojar de sus posiciones á las fuerzas españolas.

Las tropas yanquis desembarcadas en dicho punto, pertenecientes al regimiento de Michigan, habían sido rechazadas.

Cuando Sampson abandonó el Morro con sus acorazados y cruceros, vió á la entrada del canal á la escuadra de Cervera, que pasaba en línea cerca del Merry Mac é intentaba emprender rumbo al Oeste.

En breves instantes púsose en movimiento la escuadra norteamericana. Los buques españoles salían disparando sus cañones Hontoria de once pulgadas sobre los enemigos.

Algunas granadas cayeron cerca del Indiana, contestando este acorazado con sus cañones de trece pulgadas, logrando colocar uno de sus grandes proyectiles en el puente de un crucero español.

En tanto Cervera continuaba su marcha adelantando al Indiana, deteniéndose para disparar una banda.

El Iowa y el Texas dirigiendo sus fuegos contra el buque almirante y el Indiana se dirigió á la entrada del puerto, en el momento de salir el Oquendo, al cual atacó resueltamente, sin preocuparse de los disparos que le dirigía la batería del Morro.

El Iowa dejó de perseguir al buque almirante para unirse al Oregon y al Massachusetts, mientras el Brooklyn y el Texas atacaban furiosamente al Oquendo.

Cuando todos los buques tomaban parte en el combate, apareció en la boca del canal el Vizcaya, tomando la misma ruta que los anteriores buques españoles. Seguíanle los destroyers Furor y Plutón á una distancia de 200 metros.

El Iowa dirigió entonces sus fuegos sobre el Oquendo, mientras el Indiana disparaba sobre el Vizcaya.

El combate se generalizó. Cuarenta y cinco minutos después los marinos norteamericanos vieron que la mayor parte de los cañones de la escuadra española estaban desmontados.

Los yanquis arrojaron su ataque.

Una lluvia de granadas caía sobre los cruceros españoles barriendo las cubiertas.

Casi todos los buques españoles estaban incendiados.

El Plutón y el Furor intentaron lanzar varios torpedos sobre el Indiana, pero fueron alcanzados por algunas granadas enemigas.

Los destroyers trataron de ganar el puerto.

El corresponsal del Herald añade que uno de los destroyers izó bandera blanca, y el otro llegó á la costa estallando en el momento en que lo abandonaba su tripulación.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 5 de Julio de 1898.

Sr. Director de el HERALDO DE ZAMORA.

Telegramas extranjeros.

Política Italiana.

Roma 5.

En la Cámara de los diputados, el nuevo presidente del Consejo de ministros, Sr. Pelloux, leyó el programa ministerial, que se limita á manifestar la necesidad de restablecer la paz moral en el reino y de mejorar la situación rentística y económica.

Termina diciendo que el Gobierno no tiene que presentar por ahora ningún proyecto de ley.

La acogida que la Cámara dispensó al nuevo Gobierno fué en extremo glacial, augurándose que éste sufrirá pronto una nueva derrota parlamentaria.

París 5.

La Asamblea cretense ha dirigido á los almirantes de las escuadras extranjeras una extensa y razonada exposición, haciendo presentes los temores de nuevos y dolorosos sucesos en la isla si no se llega en breve á una situación definitiva, para la cual invoca los buenos oficios de las potencias.

De lo contrario es de temer que la cuestión de Oriente se reproduzca con caracteres graves.

Port Said 5.

Los cazatorpederos españoles han recibido la orden de dirigirse á Mesina, desde donde regresarán á la Península.

El resto de la escuadra del almirante Cámara está pasando el Canal.

Nueva York 5.

Según las últimas noticias de Montevideo, en la lucha entre las tropas leales y los insurrectos, ha habido que registrar 20 muertos y 200 heridos.

El Gobierno parlamenta con los rebeldes.

El Corresponsal.

Parte Oficial.

Habana 4.

Madrid 5.

Capitán general á ministro Guerra:

Según me man fiesta comandante marina Cuba, están llegando tripulantes Infanta María Teresa; refieren que este buque, Oquendo, Plutón y Furor embarran-

caron fuego á bordo, y que Colón y Vizcaya se perdieron de vista sin ser perseguidos por enemigo.

Por gestiones cónsules ha aplazado enemigo bombardeo Santiago por veinticuatro horas. General americano les intimó su propósito arrasar aquella población. Reitero órdenes defenderla á toda costa.

Blanco.

EN, CON, POR, SIN, DE, SOBRE el Cementerio de Algodre.

Sr. D. Pablo Fuenmayor, Gobernador civil de esta provincia:

Muy Sr. mio: Yo busco el modo de que usted (1) sepa qué diablos hay en un asunto que he denunciado quinientas veces ó acaso más.

La gacetilla que le trascibo tiene una fecha del mes de Abril, y hoy la repito, pues le interesa: ¿que no?... Yo digo que más que á mí.

Creo que es hora de hacer justicia; creo que es hora de demostrar que ciertos cargos obligan mucho; ya usted me entiende: vamos allá.

Gacetilla.

Mi señor don Ricardo de Medina: dígame usted, si puede, un breve instante, y haré sonar la trompa ó la bocina, proclamándole á usted persona fina y atenta, y muy cortés, y muy galante.

Lo que en esta ocasión decirle quiero, no es cosa de dejarla en el tintero, ni nueva para usted, ni fútil cosa: más de una vez lo he denunciado en prosa; y, pues, de aquella prosa no hizo caso, voy á decirlo en verso, aunque perverso, por si es fácil que en verso salga más airosísimo del paso.

Pues, señor, en Algodre, (no es misterio ni lo es aquí en Zamora), tienen, por su desgracia, un Cementerio que causa una impresión aterradora, pegado del lugar á las viviendas y asesino de vidas... y de haciendas.

El Médico del pueblo, ha denunciado aquél recinto ruin mal enclavado, y ha dicho en un informe, que no está satisfecho ni conforme con dicho Cementerio, porque advierte que es, aquella morada de la muerte, causa de muchos males que aquejan en Algodre á los mortales.

Bueno; pues cierto día, recaudó con muchísimo contento no sé qué Ayuntamiento que en aquél pueblo había, lucientes, y sonantes, y completas, unas dos mil pesetas para hacer un holgado Cementerio;

y, lo que no es patraña ni misterio, es que el proyecto se arrojó al olvido, y que el dinero aquél... ó se ha filtrado, ó acaso, algún barbián, se lo ha comido: sólo sé, por haberlo averiguado, que en diez años, ó más, no ha parecido.

¿No le parece á usted, señor Medina, que esta historia aunque vieja, peregrina, merece su atención y sus desvelos?....

Pues basta de señales y de pelos: hágase lo demás que exija el caso, y, pues salió del paso, venga, si ha de venir, el trueno gordo: todo.... ¡mencas que usted se me haga el sordo!

Pues don Ricardo que en Jaén vive mal unos ratos, y á ratos bien, se me hizo el sordo como una tapia:

Y usted, don Pablo, qué se va á hacer!...

(1) Ya sé que usted tiene usia; pero, ¡ay! que la musa mía con la que paso tormentos, le aseguro á usted que hoy día no está para tratamientos.

Defensas militares.

De los fuertes avanza los á la frontera francesa se llevarán á las costas y puer-

tos que pudieran ser visitados por la escuadra yanqui, los cañones de grueso calibre de nuevo sistema emplazados en aquellas fortificaciones.

--Anteayer continuaron en El Ferrol ejercicios de tiro al blanco con los obuses de 21 y 24 centímetros, en el castillo de la Palma.

Los disparos se hicieron con toda precisión, dando un excelente resultado.

--La guarnición de la plaza de Vigo ha sido reforzada con dos compañías del regimiento de Murcia, que se hallaban destacadas en Tuy y Pontevedra.

El jueves llegaron á aquella ciudad, procedentes de Madrid, tres cañones de tiro rápido de 15 centímetros y cinco vagones con material de guerra.

--Por iniciativa del comandante de ingenieros de Gijón se ha acordado proceder al artillado de los promontorios de Torres y la Providencia, dejando para cuando estos trabajos se terminen los de fortificación de las baterías de Santa Catalina.

--Las autoridades militares de San Sebastián han dispuesto construir dos nuevas baterías para defensa de esta plaza.

Una de ellas quedará emplazada en el monte Ulía y otra en el monte Urugui.

Con éstas y las construidas, ya queda perfectamente defendida la entrada de la bahía, que está por completo protegida por los fuegos cruzados.

--En Bilbao se dispone ya de cuatro cañones de 24 centímetros y de algunos obuses Ordoñez, á fin de artillar las defensas de Abra y el puerto.

CUENTO

Llegaron los misioneros á un pequeño pueblo y se alojaron, por lo tanto, en casa del párroco.

Una vez descansados y preparadas las diligencias de la misión, uno de los padres preguntó al párroco, que por las confesiones y conocimiento de la vida íntima debía estar enterado, qué clase de pecado es en el que más incurren estos feligreses.

--La usura,—contestó el cura incontinenti.

Sobre ella predicaron los respetables forasteros, y fuertemente la anatematizaron; pero con la sencillez y llaneza de nuestros lugareños, no faltó uno del pueblo que dijera á los padres:

¿Cómo se han dirigido á cesurar la usura estando alojados en casa del párroco, primer prestamista del pueblo?

Admirados quedaron de tal objeción, y no dejaron de indicar al informante el por qué les haba manifestado aquel pecado en el que también él alguna vez incurría.

--Pues por eso, señores míos, por eso,—contestó el párroco; porque desde que yo presto se han desarrollado por ahí tantos usureros de poco fuste, que no le dejan vivir á uno.

CARTERA DE NOTICIAS

Noticias oficiales, dicen que el cañonero Centinela, fondeado en Nieguira fué atacado por tres barcos yanquis y recibió veinticinco balazos en el casco. La máquina sufrió averías y los dos cañones quedaron inutilizados.

Un fogueiro resultó muerto.

A pesar de haberlo echado á pique, después ha sido puesto á flote y sus averías son susceptibles de reparación.

Noticias de origen americano dicen que, después de apoderarse de las Marianas, han desembarcado en Cavite los refuerzos yanquis.

La compañía de los ferrocarriles del Norte de España ha tomado el acuerdo de imponer un recargo de un 40 por 100 sobre los establecidos anteriormente del 15 por 100 en los billetes ordinarios y de 7 y 12 por 100 en los de precios económicos, cuyos recargos corresponden á las cuotas que percibe el Tesoro.

El nuevo recargo del 40 por 100 ha comenzado á regir desde el día de ayer.

Telegrama de Manila:

La oficialidad de artillería suplica la inserción del siguiente despacho:

«Artilleros Manila siguen bien y saludan familias».

Durante una novillada celebrada anteayer en Serignac se hundió un tendido en que estaban 125 personas.

Algunas de ellas resultaron heridas.

El ministro de la Guerra ha dicho que en el combate de Santiago de Cuba nuestras bajas fueron solo 200 hombres entre muertos y heridos.

Telegramas que se acaban de recibir de Hong Kong afirman que, en vista de la gravedad de la situación de Manila, los cónsules extranjeros piden al general Augusti que señale una zona neutral en ella los súbditos de potencias neutrales.

Ayer pasaron la frontera los concejales socialistas Perezagua, Carretero y Pascual, condenados por Consejo de guerra á tres años de presidio, á consecuencia de los discursos pronunciados durante las últimas huelgas.

El tristemente célebre cura Galeote, que asesinó al que fué sabio obispo en Salamanca señor Martínez Izquierdo, se fugó del Manicomio de Leganes el domingo último á las cuatro de la madrugada, burlando la vigilancia de los empleados.

En unión de Galeote logró fugarse también otro recluso demente llamado Antonio Nielfa Ruiz, el cual ya en otras ocasiones intentó la fuga.

Según persona aficionada á trabajos de estadística, el nuevo sello de cinco céntimos que desde el 1.º del actual llevan las cartas como aumento de franqueo, producirá al Estado próximamente unos 400.000 duros.

Empieza á ponerse en práctica en algunas poblaciones del extranjero una combinación que permite á los farmacéuticos gozar del reposo y la tranquilidad á que todos tenemos derecho en esta mísera vida.

En las poblaciones á las cuales aludimos concertados los farmacéuticos han convenido en que dos, tres ó más de éstos, según lo exijan las necesidades del vecindario, puedan cerrar las farmacias los domingos durante las veinticuatro horas y gozar los demás tranquilamente de su día de descanso.

El turno de servicio, por todos aceptado, se cumple rigurosamente.

Un modesto industrial de Alhama de Granada pretende haber descubierto un remedio eficaz contra la filoxera.

Según dicen de dicho punto, el inventor del antifiloxérico ha realizado pruebas sobre vides enfermas varios años seguidos, pruebas que han dado un resultado inmejorable.

Según el *American Paper Trade* una de las consecuencias inmediatas de la guerra hispano-americana ha sido el aumento considerable del consumo del papel.

Muchas fábricas según, afirma el colega trasatlántico, á duras penas, y solo á expensas del tiempo, pueden dar abasto á los pedidos de sus clientes.

Muchos de los grandes periódicos consumen de 90 á 95 toneladas de papel por día, cuando antes de la guerra les bastaba con 55 ó 60 toneladas.

Esta situación ha originado el aumento de precio de cinco francos por tonelada.

Todas las existencias de papel han desaparecido en los Estados Unidos; la fabricación diaria de sus fábricas se eleva á 1.800 toneladas, y en el último mes de Mayo el consumo ha sido de 2.100 toneladas.

Anuncia el Banco de España haberse puesto en circulación una nueva serie de billetes de 50 pesetas, que lleva la fecha de 2 de Enero del presente año.

El general en jefe del cuerpo expedicionario invasor anuncia que murieron combatiendo los coroneles Wikoff y Hamilton, el teniente coronel Hamilton, el comandante Force, el capitán O'Neill y los tenientes Ord, Smith y Shipp.

Han sido heridos el general Hwkins y 16 jefes y oficiales.

Se confirma que los generales Wheeler y Young están gravemente enfermos.

Probablemente tendrán que retirarse á retaguardia para ponerse en cura.

ZAMORA AL DIA

En el correo de ayer, llegó á esta capital nuestro queridísimo amigo D. Angel Galarza Vidal, diputado á Cortes por esta capital.

En el de esta tarde regresó á la corte. Le deseamos feliz viaje.

Nuestro colega el *Noisiero Salmantino* dice que desde el día 5 del corriente ha quedado incorporado á aquella Universidad nuestro querido amigo el profesor de francés del Instituto provincial de esta capital, don Agustín Carreras Muñoz.

Por la jefatura de la oficina de trabajos estadísticos, se interesa de todos los

alcaldes de la provincia, la inmediata remisión de los estados, determinando los precios medios que hayan obtenido durante el primer semestre del presente año, en sus respectivas localidades, los principales artículos de consumos, así también los tipos máximo y mínimo de los jornales obtenidos por los obreros.

Por la alcaldía de esta capital, se ha dispuesto que desde el día de mañana se deje de expender el pan barato á los pobres.

Ha sido nombrado por concurso maestro en propiedad de la escuela de Fuentespreadas con la dotación de 625 pesetas anuales y emolumentos legales, don Francisco Alonso Cortés.

Por el Rectorado de la Universidad de Salamanca, se ha remitido á la directora de la escuela normal de maestras de esta capital, los títulos profesionales de doña Consolación Antolín y doña Benjamina Gutiérrez.

Ha sido nombrado auxiliar de la oficina de estadística de esta provincia, con el sueldo anual de 1000 pesetas nuestro querido amigo don Guillermo Macías.

El día 1.º de Agosto próximo, se abrirá la cobranza al público de las contribuciones territorial, urbana é industrial, correspondientes al primer trimestre del actual año económico.

El día 20 del actual deberán concentrarse en las capitales de las zonas respectivas, para recibir instrucción militar, los reclutas excedentes de cupo del reemplazo de 1897, que han quedado en sus casas después del llamamiento que se hizo por Real orden de 21 de Abril último.

Por R. O. se ha concedido á don Jerónimo Pérez y doña Ursula de las Heras, padres de Miguel, cabo que fué del ejército de Cuba, la pensión anual de 273 pesetas 55 céntimos.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

María de la Concepción Hurtado de San Segundo.

Vicente Toval Vallecillo.

Miguel de San Nicolás.

Defunciones.

Ambrosio Pavón Merino.

Asesinato y Suicidio.

Se nos dice que en la villa de Fermo-selle ha tenido lugar una horrorosa escena.

Ignacio F. Morillo, casado con una joven llamada Julia, ambos conocidos en esta capital, venía teniendo continuas reyertas con su esposa porque dudaba de su fidelidad conyugal.

Lo que ayer mediara entre ellos, es cosa que no se ha podido averiguar, siendo lo cierto que la Julia ha aparecido degollada en su propia vivienda y muerto también el Morillo en otra habitación de la misma casa. Al lado de la primera, se encontró una navaja ensangrentada de pequeñas dimensiones y cerca del esposo una pistola de dos cañones. Supónese que Morillo dió muerte á su mujer y que él

se suicidó después. El juzgado de instrucción de Bermillo de Sayago se ha constituido en el lugar del suceso é instruye diligencias.

MERCADO DE CEREALES

Los precios que rigen ayer en el mercado de esta capital, son los siguientes:

Trigo, fanega 15,25 á 14,50 pesetas.

Cebada, 6, á 5,50 idem

Centeno, 8 idem.

Garbanzos superiores, á 45 idem.

Medianos, á 25 idem.

Algarrobas, á 7,75 á 8 idem

Harina de 1.º á 5,50 pesetas arroba.

Idem de 2.º á 5,25 id

Paja corta á 1, 10 peseta carga.

El precio del vino es el de 16 reales cántaro.

Ha visitado nuestra redacción *La Voz Riojana*, periódico independiente de Logroño, con el que establecemos gustosos el cambio.

ULTIMA HORA

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 5 (1 t.)

De Santiago de Cuba.

Telegramas de la Isla de Cuba dicen que el general Linares á pesar de la grave herida que recibió en el brazo y de su delicada salud, se ha hecho cargo nuevamente del mando de las fuerzas que defienden á Santiago de Cuba.

Madrid 6 (1,30 t.)

La escuadra de Cámara.

De la escuadra que manda el almirante Cámara y que se dirige á Filipinas, se reciben cablegramas anunciando que ha pasado por Manila.

Los destroyers que la acompañaban, han tomado rumbo para España.

Madrid 6 (2 t.)

Premio á los yanquis.

El Gobierno norteamericano ha premiado la victoria obtenida por los oficiales y tripulantes de la escuadra yanqui que manda Sampson, con ciento setenta mil dollars, como recompensa á su victoria y derrota de los barcos que componían la escuadra española de Cervera.

Madrid 6 (2,30 t.)

Bombardeo de Santiago.

Se reciben telegramas de origen norteamericano en los que se dice que el gobierno de Washington ha dado órdenes al general Shafter, jefe de las fuerzas del ejército de tierra, para que suspenda el ataque de Santiago hasta que el almirante Sampson penetre y domine la bahía de dicho puerto.

Parece que se trata al mismo tiempo de dar ocasión á que lleguen los nuevos refuerzos que han de desembarcar en la Isla y en el mismo punto en que se han verificado anteriores desembarcos.

Sánchez Ortiz.

PAPELES PINTADOS

ESPERATO ROBLEDÓ
PLAZA DEL FRESCO
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 23 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE

Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

LA IMPERIAL
Gran Zapatería de JOSE FUENTES,
Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción.

Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY
á la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas.

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO

DE
ENRIQUE CALAMITA

Es el primero en su clase, según opinión del público.

Se encarga de toda clase de trabajos de imprenta, reproducciones artísticas por el Fotografo, rototipia, Zincografía, etc. etc., ejecutando también los originales.

Grandes almacenes y manufacturas papeleras de todas clases, con destino á la industria.

Papeles timbrados, facturas, memorandums, esuelas de enlace, ofrecimiento, gloria y defunción.

Tarjetería nacional y extranjera, cromera y anuncios para el comercio.

Importante

A LOS SEÑORES RECAUDADORES DE CONTRIBUCIONES

Modelación para los Recaudadores, que ofrezco á los siguientes precios:

	Pesetas.	Cts.
Cuentas en papel de hilo, una....	0	10
Idem id. 25....	1	75
Idem id. 50....	3	00
Idem id. 100....	5	50
Facturas y centros para recibos, uno....	0	10
Idem id. id. 25....	1	75
Idem id. id. 50....	3	00
Idem id. id. 100....	5	50

De este número en adelante se hace una rebaja de un 5 por 100.

Importantisimo.

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.

L' UNION
Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828.
Establecida en París, 15, Rue de la Banque.
Reconocida en España por Real Orden y sometida á su Legislación.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.

Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905

Total de Garantías Francos. 36.718.905
Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896. Francos. 15.986.763.085

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía. Francos. 211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetileno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles ó inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público.

Sub-Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzosa, Plaza Mayor núm. 16.

LOS ANCIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen **CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO** y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL, se **CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS**

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudais á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Pídanse en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías **SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ**

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIENTO fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.